



Póker político

Matías Pascal

Monreal e IMPORTANCIA DE FORMAR PARTE DEL PRIMER CÍRCULO/ Encinas va al Congreso

La forma es fondo. Siempre. Y hay imágenes y acciones, más que palabras y discursos que lo confirman. En la política, la percepción y el lenguaje no verbal son fundamentales para entender los mensajes verdaderos. Es como lo que se dice, pero no es y no se dice, pero es...

La llegada de **Ricardo Monreal** a su escaño en la Cámara de Senadores levantó ámpula entre propios y extraños a su grupo parlamentario y su partido, Morena. **Se quiere o no, el zacatecano es un líder nato y entre los suyos se ha ido consolidando como un factor de cohesión. Les guste o no a los más radicales de la bancada.**

Viene esto, porque ayer mismo, entre opinadores mañaneros, de esos que se dicen bien informados, surgió el comentario de que **Monreal no la tiene fácil para reasumir el liderazgo de su grupo parlamentario y, por ende, de la Junta de Coordinación Política, en cuanto el chiapaneco Eduardo Ramírez tome rumbo hacia su tierra para buscar la gubernatura.**

Hasta antes del retorno de **Monreal**, se decía que **César Cravioto**, integrante de la Junta de Coordinación Política y senador suplente de **Martí Batres**, actual titular de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, se ha desempeñado como vocero de la bancada morenista y había manifestado su intención de convertirse en pastor de los quindas...

Pero fue más intenso su deseo de participar en el proceso electoral y paulatinamente se fue integrando, primero al equipo de la precandidata presidencial, **Claudia Sheinbaum**, y posteriormente al grupo cercano de **Clara Brugada**. Estas actividades le ocupan mayormente el tiempo y ahora **Cravioto aspira a ser alcalde de Gustavo A. Madero**, y ser parte del grupo que acompaña la iztapalense que quiere gobernar la capital del país.

Pero también se veía otro senador, más discreto y reptilico que ha movido sus naipes de este **Póker Político** para ocupar el liderazgo de la bancada senatorial morenista y también ocupar la presidencia de la Junta de Coordinación Política, al menos por lo que reste de la LXV Legislatura, ¿qué son? En términos reales, **alrededor de 10 meses...**

Vaya toda esta explicación para hacer ver que **Monreal**, con cargo de coordinador o

de presidente de la Junta o siendo un senador más en la Cámara alta, simple y sencillamente es líder y se allega de los reflectores.

Iniciamos este pokarito con una observación: **La forma es fondo.** Y mientras entre los senadores de mayoría ya se pelean una posición de poder, **Monreal no necesita pelearla, él está unos pasos adelante de esa batalla. Monreal es parte del primerísimo círculo de la precandidata presidencial de su partido, quien seguramente sucederá al presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional.**

Ahora, han levantado la manos para liderar a los senadores quindas dos senadores que se han mantenido en el perfil bajo, con grandes aspiraciones. El primero, intentó ganar la candidatura de Morena a la gubernatura de Durango. No lo consiguió. El segundo, fue gobernador de Tlaxcala y recientemente, al arranque de la Cuarta Transformación, ocupó la dirección general de Canal Once, de donde salió para volver a ocupar su escaño en la Cámara alta.

Se trata de dos **Pepes**. **José Ramón Enriquez** y **José Antonio Álvarez Lima**. Durango y Tlaxcala.

Recordemos sus nombres, pues darán de qué hablar de aquí al 15 de diciembre cuando queden vacantes las posiciones de coordinador de la bancada morena y la presidencia de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores.

Y es que mientras los jaleos y patadas se han soltado en Insurgentes y Reforma entre los morenistas conculcados por los tlaxcaltecas (*qué ironía, históricamente esa etnia tuvo un comportamiento poco leal a sus congéneres cuando la Conquista*), **Monreal trabaja brazo con brazo en el equipo de la doctora Sheinbaum** por lo que es verdaderamente importante en este momento: **ganar la Presidencia de la República y la mayoría en el Congreso; nueve gubernaturas e igual número de congresos locales, así como un millar de puestos de elección popular municipales. Eso es lo importante y ahí es donde está el de Zacatecas.**

ENCINAS AL CONGRESO, PERO COMO LEGISLADOR

Por cierto, y ya que hablamos del Senado, resulta una excelente noticia el arribo de **Encinas al Congreso federal. Pero no se crea que Alejandro, sino su sobrino, Gilberto, quien va rumbo y directo al Congreso de la Unión.**

Encinas, quien fuera secretario técnico de Morena en el Senado y cercano colaborador de la Junta de Coordinación Política, se registró para tener un lugar en la Cámara de Diputados.

El abogado con expertisise en derecho legislativo tiene 35 años, está casado con **Sofía González Torres** y tienen 2 hijos.

Gilberto es sobrino, por el lado paterno, del político de izquierda **Alejandro Encinas**, aunque su trayectoria política reciente lo coloca en el equipo cercano del senador **Monreal**.

Así las cosas en el Congreso y mañana seguiremos con los naipes... ¡Ciaoooo!

